

Blog12 : Puebla et le retour (11 mars / 15 mars 2017)

Jour 1, 11 mars : Direction Puebla

Journée de route "mexicaine". Nous montons beaucoup (plus de 2000 mètres), mais la route est plus belle qu'à l'habitude. Rien de majeur sinon la traversée de Oaxaca : une circulation dense, rapide, sans aucun sens civique, premier arrivé, premier servi ! Tasse-toi monocle. Se suivre en caravane dans ce genre de situation est l'enfer. Heureusement, rien de fâcheux n'est arrivé... L'entrée au camping de Cholula, à une dizaine de Km. de Puebla est également particulière. Surprise : on se croirait à Montréal avec ses cônes orange... Mais tout finit bien, merci mon dieu.

Jour 2, 12 mars : Puebla

Toute une journée ! Puebla est une ville de 6 millions d'habitants aux dires de notre belle guide mexicaine, Erendria.



Notre belle guide mexicaine, Erendria.

Notre visite nous conduit à la cathédrale : cathedral basilica lateralesca de la immaculada y purisima conception. Ouf ! Elle est la 2^e plus grande du Mexique et compte 14 chapelles, comme les stations du Chemin de croix. C'est le même architecte qui a conçu la plus grande, celle de Mexico. En fait, sa magnificence est due à la création de Puebla, ville prévue pour les rois d'Espagne (qui n'y ont jamais mis les pieds...). Malheureusement, nous sommes invités très fortement à sortir puisqu'il y a une célébration. On tentera d'y revenir plus tard.



cathedral basilica lateralesca de la immaculada y purisima conception.

Puis on se rend à l'église Santo Domingo où se trouve la capella (Chapelle) de Rosario, déclarée la 8^e merveille du monde par un évêque qui est venu la visiter. Là également on devra repasser, cérémonie oblige.

On poursuit notre visite dans un domaine totalement différent : la rue des bonbons, et ce n'est pas ce qui manque, et de la faïence. Nous entrons dans un magasin de tentations (vous avez bien

lu). On y fabrique de la vaisselle et des objets d'art en céramique, une méthode venue de Chine. On achèterait tout ce qui se fabrique à cet atelier "Latavera". Les Ho! et les Ha! fusent.



Que de tentations :

Puis un 30 minutes de dépenses au marché où les locaux vendent de petits objets souvenir, surtout fabriqués en céramique, et où nous en profitons pour finaliser les derniers souvenirs et cadeaux de voyage. (Il ne nous reste que 4 jours). Le tout avant de se rendre au restaurant El patio poblano (poblano est un mets typique, la mole, fabriquée avec des épices, du piment et du chocolat) pour un excellent dîner.

L'étape suivante, le Centre culturel et la bibliothèque. Magnifique ! On y entre au moment d'un spectacle de danse de style hawaïen. Et la bibliothèque Palafoxiana : immense, ancienne, un musée. Un très grand nombre de livres anciens hérités des Collèges Jésuites quand ils ont été chassés du Mexique. Plus de 41600 livres dont un Atlas imprimé en 1548 et une grammaire de l'égyptologue Champollion ! Et le Centre culturel abrite également une collection d'habits sacerdotaux aussi vieux que le 16^e siècle : chasubles, mitre, surplis, tout y est.



Bibliothèque Palafoxiana

Puis retour à la cathédrale, encore une cérémonie, pas de visite. Mais l'église Santo Domingo et sa chapelle Rosario sont ouvertes. Que de beautés ! On peut même dire qu'il s'agit d'un joyau d'apparat avec ses sculptures dorées, fabriquées de bois, stuc, marbre et onyx. Il y a des



angelots partout !!!

On termine notre périple à Puebla par la visite des "secretos", les tunnels secrets. Ce sont des passages souterrains qui servaient au départ d'aqueduc, mais qui ont été utilisés pendant la guerre des

*La richesse des églises est
renversante.*

années 1800 (contre la France de Napoléon) pour le transport de nourriture et d'armes. Nous y marchons plus de 2 Km. dans les 2 couloirs encore ouverts.

Jour 3, 13 mars : Popocatépetl, Pyramide de Cholula et zocalo.

On s'organise par petits groupes pour différentes visites. Un groupe part à pied vers la zone archéologique et la pyramide à environ 2.5 Km. C'est la plus grande du Mexique, mais comme elle est enfouie sous une colline, elle perd beaucoup de sa valeur. Même Cortez ne l'a pas vue et a détruit le temple toltèque pour le remplacer par une église...

Le Popocatépetl est très connu (rappelez-vous de vos cours de géo.). Par beau temps on peut voir son sommet (5452 m.) enneigé. Il a fait des éruptions en 1994 et en 2000 et est toujours en activité sous haute surveillance, forçant l'évacuation des villages des alentours à l'occasion. À ses côtés, un autre volcan, l'Ixtaccihuatl, dont le nom signifie "femme endormie". Cette paire fait partie d'une légende aztèque comme étant un peu les Tristan et Yseult indien.



Popocatépetl et Ixtaccihuatl

Le zocalo, semblable à ceux que nous avons vu au Mexique, possède deux fontaines, un parc quelques boutiques et restaurants. Et le marché à environ un ou deux pâtés de maison de là, offre fruits, légumes, viandes et volailles, et quelques petits kiosques pour les touristes.

Jours 4-5, 14 mars : Le retour.

Nous entreprenons notre retour avec un 811 Km. La sortie de Cholula/Puebla a été difficile : ne pas perdre la caravane de vue dans la circulation dense et sportive du Mexique est tout un contrat ! Mais ça se termine sans heurts, quoique passablement stressés. L'arrêt prévu à mi-chemin n'est pas satisfaisant et, comme il est tôt, on se rend au point suivant, un relais routier (truck stop) sur l'autoroute 57 : le San Pedro. Très propre avec possibilité de douche et un petit resto, quelques boutiques...

Comme nous avons roulé beaucoup, le lendemain on peut rentrer au Texas. Mais quelle entrée ! D'abord les douanes mexicaines : il faut dédouaner notre véhicule, puis il faut remettre nos visas et faire estamper nos passeports... En caravane, il faut près d'une heure pour régler cette première étape. Puis les douanes US. 45 minutes d'attente avant de parler à un premier douanier. Une heure trente de fouilles. Quinze minutes de paiement de taxes (du Texas) sur l'alcool... Passer la frontière et sortir du Mexique nous a donc demandé 3 heures ! Mais on est bien heureux de reprendre une conduite routière plus calme et plus douce. On arrive au camping, installation sommaire et tous sont au dodo assez tôt.

On ne peut passer sous silence quelques faits cocasses... Odette demande à Yves comment se dit "paille" en espagnol. Il répond un nouveau mot : "tuyo" (pour tuyau). Et elle va demander au serveur s'ils ont des tuyaux... Arrêtée juste à temps avant la demande, on en rit beaucoup. Et

Yves qui s'est fait couper les cheveux : il a demandé d'enlever environ ½ pouce, mais elle a compris de laisser ½ pouce... Un ti-gars...

Bonne semaine à tous,

Le Mexique Mur à Mur

Par Yves C. (08-159)

2017-03-17